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□新华社北京9月12日电（记者
吴晶）

针对媒体报道的部分地区小
学、幼儿园购买的校车“办不了牌
照，无法取得校车标牌”的问题，校
车安全管理部际联席会议办公室
有关负责人12日表示，校车上牌
照和取得校车使用许可（校车标
牌）不是一回事，两者须齐备，校车
才可安全上路。

这位负责人指出，校车是机动
车，要上路行驶必须按照公安部
《机动车登记规定》在车管部门取
得机动车牌照。只要是安全技术
检验合格、手续符合规定的车辆，
车辆管理所都应为其核发机动车

登记证书、号牌、行驶证和检验合
格标志。校车也不例外。

但是，校车上了牌照后，不能
立即用于接送学生，还必须按照
《校车安全管理条例》的规定取得
校车使用许可（校车标牌）。这也
是《条例》为保障校车安全所建立
的最为重要的制度。《条例》对取得
校车使用许可（校车标牌）的程序
作出了十分具体明确的规定。

此外，《条例》也规定，《条例》
实施后，用于接送小学生、幼儿的
专用校车不能满足需求的，在省、
自治区、直辖市人民政府规定的过
渡期限内可以使用取得校车标牌
的其他载客汽车。据此，在过渡期
限内，只要是安全技术检验合格的

7座以上的载客汽车都可以作为接
送小学生或幼儿的校车，但作为校
车使用前必须按规定取得校车标
牌。过渡期结束后，用于接送小学
生、幼儿的校车必须是符合国家校
车标准的专用校车。

校车安全管理部际联席会议
办公室负责人强调，各地要按照

“既要保障安全，又不让学生无车
可坐”的原则做好过渡期的各项工
作。省级人民政府要尽快依据《条
例》制定实施办法，合理设定过渡
期。有必要提供校车服务的地方，
县级人民政府要尽快制订校车服务
方案。即使在省级政府出台实施方
案之前，也要依据《条例》的规定，保
障学生乘坐安全车上下学。

校车上路:“牌照＋许可”缺一不可

□新华社北京9月12日电

国台办发言人范丽青12日在
例行新闻发布会上表示，希望民
进党能够客观、全面地了解大陆，
而不是总戴着有色眼镜、抱持着
陈旧的观点不放；希望民进党能
消除敌意，调整政策，减少干扰两
岸交流与合作，逐步改变“台独”
立场。

有记者问：民进党近期将举
办四场“面对大陆”座谈会，并且
声称要借此来了解大陆，发言人
对此有何评论？范丽青在答问中
作上述表示。

有记者问：国务院台办主任
王毅曾经提过，民进党人士特
别是指标性人物如果以个人身
份到大陆走一走，需要在适当
气氛下有适当身份。民进党 8
月恢复“中国事务部”，并将可能
成立“中国事务委员会”，在这样
的背景下，如果民进党前主席谢
长廷愿意来大陆的话，是适当的
气氛吗？

范丽青说，民进党的关键问
题是他们至今仍坚持“一边一国”
的“台独”主张，这是我们坚决反
对的，也是阻碍民进党与我们进
行党对党交流的症结所在。我们

的大门始终是敞开的，就看民进
党能不能改变“台独”立场，拆除
他们给自己设置的障碍。只要民
进党改变“台独”立场，我们就会
作出正面回应。

范丽青表示，据大陆方面统
计，截至今年8月底，大陆企业赴
台投资金额总计3.24亿美元。总
共129个项目中70个投资于服务
业，47个投资于制造业，12个投资
于农业。由此可见，根本不存在
陆资在台炒作房地产的问题。

有记者问：报道说民进党和
台联党有人要求管制五类大陆
资本赴台投资，并质疑目前陆
资在台主要是炒作房地产和入
股台湾企业，发言人对此有什
么评论？范丽青在答问中作上
述表示。

范丽青说，至于陆资入股台
湾的公司，是正常的企业行为。
对于有利于深化两岸产业合作、
共同提升两岸企业竞争力的事，
我们都支持，相信也会得到台湾
同胞的欢迎。

她说，台湾总有一些人凭空
捏造，企图阻挠两岸经济合作，是
不得人心的。我们希望大陆资本
在台投资能有正常和有利的环境
与条件。

国台办：

希望民进党逐步改变“台独”立场
根本不存在陆资在台炒作房地产的问题

□新华社天津9月12日电（记者
吴雨）

全国社会保障基金理事会理
事长戴相龙12日在天津达沃斯论
坛期间表示，全国社保基金投资运
营11年来，年投资回报率保持在
8%左右。

戴相龙介绍，自从2008年 3
月获批，社保基金可用10%的基金
进行PE投资（私募股权投资），目
前已向12个基金管理公司投资了
15只基金，共计投资200亿元。

戴相龙曾公开表示，到今年年
底，预计社保基金对PE承诺投资
将会达到300亿元，明年年底将达
500亿元。

他说：“现在我们正在规范投
资管理办法，希望更好地吸引民间
资本，加大社会投资。”

关于保障基金安全的问题，戴
相龙郑重承诺：“那是老百姓的保
命钱，一定保证安全。”

他介绍，社保基金一直坚持执行
审慎投资的理念，在资产配置中追求
多元化的组合。其中，固定投资收益

占了一半，其次是股票和直接投资，
以避免鸡蛋放在一个篮子里。

除了直接进行投资，社保基金
还聘请了优秀管理员进行投资鉴
别，以保证投资回报。每一项投资
都要经过立项、调查、条款审定三
道程序。此外，社保基金还在内部
加大了责任制管理。

“目前投资没有造成严重损
失，也没有发现工作人员有违规行
为。”戴相龙自信地说，社保基金投
资运营11年来，年投资回报率平
均在8%左右。

社保基金11年投资年回报率8%左右


